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Светлана Дегтерёва вручает пасхальный подарок

митрополиту Екатеринбургскому и Верхотурскому Евгению

Бойцы России — мы с Вами!

«Пасха Победы!» 

Пасхальный 

фестиваль 

творчества

«От Сердца 

к Сердцу»
29 мая 2024 года в Духовно-просве-

тительском центре Екатеринбургской 

епархии, по благословению митрополита 

Екатеринбургского и Верхотурского Ев-

гения, в одиннадцатый раз проводился 

епархиальный Пасхальный фестиваль 

творчества людей с ограниченными 

возможностями здоровья «От Сердца 

к Сердцу», который организовал Отдел 

социального служения Екатеринбург-

ской епархии и Православная Служба 

Милосердия. 

В Фестивале традиционно прини-

мали участие инвалиды — подопечные 

Православной Службы Милосердия, 

представители Обществ инвалидов и 

Реабилитационных центров города Ека-

теринбурга и области. 

В этом году всем организациям, 

участникам фестивального концерта, 

была предложена тема: «Пасха Побе-

ды!» в поддержку специальной военной 

операции. На концерт были приглашены 

участники СВО, которые в ходе боевых 

действий получили инвалидность. 

Ведущий — Эдуард Шакуров; 

— Дорогие друзья! Мы рады привет-

ствовать вас на Пасхальном фестивале 

творчества «от Сердца к Сердцу», ко-

торому в этом году исполняется 11 лет! 

Тема фестиваля: «Пасха Победы!».

Дорогие друзья! Я хотел бы предо-

ставить этот микрофон благословить 

наше собрание митрополиту Екатерин-

бургскому и Верхотурскому Евгению: 

(Аплодисменты.) 

— Христос воскресе! (Весь зал: «Во-

истину воскресе!»)

Постараюсь встать повыше, что-

бы видеть ваши глазки, чтобы быть к 

вам поближе. Хочется поздравить вас 

с Пасхой. Пока шёл, ехал, шёл к вам, 

знаете, какие размышления? Мы все 

разные, кто-то сильный, высокий, кто-

то маленький, у кого-то ума палата, а у 

кого-то и так всё в порядке, как у людей. 

У кого-то ножки ходят, а у кого-то ручки 

очень хорошо трудятся, работают. Мы 

все разные, отличные друг от друга, а 

почему так? 

Вот я думаю, а вот почему. Вы об-

ращали внимание, что в розетке элек-

трической — две дырочки. Если в одну 

только вставить прибор, утюг, он не 

заработает, а вот батарейка, у неё тоже 

два контактика, у одного контактика 

плюс, а у другого — минус. Почему так? 

А потому, что так сделано для того, что-

бы началось движение, для того, чтобы 

пошла энергия. Должно быть чего-то 

много — плюс, чего-то мало — минус. 

Тогда от плюса к минусу идёт энергия, 

начинает двигать, лампочки горят, теле-

фончики работают, утюги нагреваются, 

чайники кипятятся. А если было бы так 

одинаково — нолик и нолик — и ничего 

бы не заработало. 

Вот так в физическом мире с розет-

ками и батарейками, так и с людьми. 

Господь Бог создал всех разными для 

того, чтобы те, кому он дал много, что-

бы они нашли того, кому Господь дал 

чуть меньше, и сделали божье дело, для 

Бога. И взяли от своей полноты сердца, 

от силы своих рук, ума, быстроты своих 

ног, от громкости своего голоса поде-

лились с теми, у кого этого меньше, а в 

ответ получили того, чего у самих этих 

людей нету. 

Вот так Господь нас устроил, чтобы 

мы друг друга заряжали, чтобы мы друг 

другу отдавали то, что у нас есть, при-

нимали с благодарностью, и от этого 

светились. Даже сам Господь Бог, по-

смотрите как: он нас создал такими, что 

мы можем жить, потом умираем, все 

умираем. 

А он победил смерть, он даровал 

воскресенье, и сегодня это воскре-

сенье — Пасха. Он каждому из нас 

показывает: если будешь стремиться 

ко мне, к нему, к Господу, то он нас 

будет этим воскресеньем наполнять, 

обогащать. Он сам показывает, как это 

всё работает.

И сегодня замечательный день, мы 

сегодня будем заряжаться. Те, у кого 

есть голос, будут петь, те, у кого есть 

ручки, будут делами своих рук делить-

ся, рассказывать, показывать. Кто-то 

будет танцевать, загадки загадывать. 

Мы узнаем, что вы подготовили, это 

очень интересно, это очень здорово. 

Но во всём этом, я знаю, присутствует 

«от плюса к минусу», и то, что будет 

передаваться, можно выразить одним 

словом: передаётся большая любовь. 

Давайте с любовью сегодняшний день 

проведём. Христос Воскресе! (Апло-

дисменты.) 

Ведущий: 

— Благодарим, владыко! И при-

мите от всех участников фестиваля 

пасхальный подарок. Я приглашаю на 

нашу сцену Светлану Дегтерёву, она 

выходит не одна, с сыном Славой. Они 

представляют Кировское общество ин-

валидов. Это подарок ручной работы, и 

это сюрприз.

Светлана:

— Это подсвечник, ручной работы. 

Подсвечники бывают разные: стеклян-

ные, оловянные, деревянные. А это 

подсвечник декоративный. Он сделан 

из подручных материалов. И когда Вы 

будете зажигать такую свечу, пусть 

вместе с этим пламенем свечи вам 

передастся это тепло, с которым сделан 

этот подсвечник, и вам станет тепло. 

(Аплодисменты.) 

Владыко:

— Вот видите, всё про это говорим. 

Я же не знал, а всё так и получилось. 

Смотрите, во-первых, вот эти ручки, по-

кажите ваши ручки, вот ваши ручки, та-

кие умелые, добрые, они сделали такую 

чудесную красоту, а красота, видите, 

уже лампочка загорелась, так что всё — 

плюсики, минусики работают. Спасибо 

вам, будьте с Богом.

Ведущий: 

— Не устаём делиться друг с другом 

пасхальной радостью, и приглашаю 

к микрофону и напоминаю, дорогие 

друзья, что наш фестиваль проходит 

под патронажем Православной Службы 

Милосердия. Слово предоставляет-

ся духовнику Православной Службы 

Милосердия, руководителю Отдела 

социального служения Екатеринбург-

ской епархии, протоирею Евгению 

Попиченко: 

— Дорогой владыко, дорогие братья 

и сёстры, Христос воскресе! (Весь зал: 

«Воистину воскресе!»). Самое главное 

слово, самое радостное, самое важ-

ное — весть. Она именно в этом, что 

Христос воскрес из мёртвых, смертью 

смерть поправ и сущим во гробах 

жизнь вечную даровав. У отца Иоанна 

Крестьянкина однажды в его сердце, в 

его мир влилась такая мысль, которая, 

я хочу, чтобы она стала принципом на-

шей жизни. 

Он однажды своему чаду сказал, что 

в жизни всё будет просто и легко, если 

решится всё делать для Бога, ради Бога, 

и во славу Божию. Мы хотим, чтобы у 

нас в жизни всё было просто и легко? 

Конечно, потому что очень часто именно 

в этом люди видят состояние счастья, 

чтобы было мирно, радостно, спокойно, 

без тревог, без переживаний, без отчая-

ния, без духовных, душевных, телесных 

страданий.

И вот великий старец он так и го-

ворит: «Жить во славу Божию». А что 

значит «жить во славу Божию»? А это 

значит, чтобы люди, видя наши добрые 

дела, прославляют Отца, который на 

небесах. Но когда встречается с нами 

человек, и вдруг вот от общения ему 

станет на душе хорошо, светло, ему как-

то радостно станет, он скажет: «Слава 

Богу». Слава Богу, что так хорошо вос-

питали, слава Богу, что такие добрые 

люди, слава Богу, что вы такие внима-

тельные, заботливые, искренние. 

Вот я хочу, чтобы мы научились жить 

во славу Божию, а для этого я продолжу 

тему электричества. Вот мы когда прихо-

дим домой, включаем утюг в розетку или 

нажимаем на выключатель, зажигается 
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лампочка или утюг начинает нагреваться, 

или посудомоечная машина начинает 

работать. Почему она начинает работать, 

почему лампочка зажигается? А потому, 

что замкнулась цепочка, и до лампочки 

потекло электричество. Но электричество 

оно же не в выключателе живёт и не в 

проводах. 

А где живёт электричество, где оно 

рождается? На атомных электростанциях 

и по высоковольтным потом проводам 

расходится в разные уголки нашей об-

ласти и через определённые приборы. 

Как эти приборы называются? Потому 

что, допустим, с атомной станции выхо-

дит 30 000 вольт, а в розетке у нас 220 

вольт и лампочка работает от 220 вольт, 

поэтому нужны трансформаторы. 

А как вы думаете, кто в этой цепочке 

кто? Мы с вами как лампочки, можем 

быть, а кто вот эта атомная станция, 

которая вырабатывает энергию? Это 

наш Бог. Он источник энергии, источник 

радости, источник благодати. А кто есть 

трансформатор? Священники, потому 

что батюшка стоит лицом к лицу с Бо-

гом, и у него есть специальная энергия, 

которая способна принимать благодать 

Божию, трансформировать и переда-

вать уже, ну, так скажем, бытовым по-

требителям. Через священнодействия, 

молитвы, таинства. Но чтобы лампочка 

заработала, нужно обязательно, чтобы 

цепь была замкнута, не повреждена. 

Потому что, если где-то произойдет раз-

рыв, то лампочка не заработает.

И вот я хочу пожелать всем нам, что-

бы мы в этой цепочке всегда были на 

связи с источником энергии, с нашим 

Богом, благодатной энергией через цер-

ковь, через батюшек, чтобы до каждого 

из нас эта энергия доходила и зажигала 

наше сердце, чтобы мы освещали и 

согревали тех, кто находится рядом. 

Христос воскресе! (Весь зал: «Воистину 

воскресе!») (Аплодисменты.) 

Ведущий:

— Ну, а мы продолжаем наш концерт, 

потому что здесь действительно столько 

энергии в этом зале: творческой, благо-

дарной, доброй.

В этом году наш фестиваль прохо-

дит в непростое время, когда в нашей 

стране проводится специальная военная 

операция в поддержку русских людей на 

Донбассе. Это Священная война, поэто-

му организаторы фестиваля предложили 

подготовить подарки «Вклад в победу», 

которые будут приняты Фондом «Защит-

ники Отечества».

Для открытия нашего концерта на сце-

ну мы приглашаем сразу два коллектива: 

ансамбль «Рифей» — художественный 

руководитель Лев Перевалов, и центр 

артпедагогики и арттерапии «Росток» — 

руководитель Любовь Гульба. Они при-

готовили свой «Вклад в победу». 

Любовь Гульба:

— Совместно центр артпедагогики 

и арттерапии «Росток» и наш ансамбль 

«Рифей». А начать нашу программу мы 

решили с произведения, которое было 

создано в 1943 году композитором, 

руководителем ансамбля, который в 

последующем будет назван его именем — 

«Александра Александрова».

43-й год, уже позади битва за Мо-

скву, уже освобождён Сталинград, но 

впереди ещё два тяжёлых года войны. К 

23 февраля, к 25-летию Красной Армии 

композитору Александрову заказали 

сочинить песню. Песня была сочинена 

буквально в несколько дней. 

Тогда в ней были слова: «Родилась 

ты под знаменем алым в восемнад-

цатом грозном году. Всех врагов ты 

всегда побеждала, победишь ты фаши-

стов орду. Сейчас мы поём: «Победила 

фашистов орду». Но я думаю, что очень 

скоро мы будем петь: «Победила фа-

шистов орду» в Специальной военной 

операции.

Итак, композитор Александр Алек-

сандров, «Родная Армия»... (Апло-

дисменты.) 

Любовь Гульба: 

— Сейчас на сцене центр артпеда-

гогики и арттерапии «Росток». Мы тоже 

выбрали победную песню. В 1947 году 

Александром Коваленковым были сочи-

нены стихи, в 1948 году гений советской 

музыки, автор «Катюши» Матвей Блантер 

сочинил музыку «Солнце скрылось за 

горою». Подпевайте, кто знает... 

Любовь Гульба:

— Песня русская родная, до чего ж 

ты хороша! В ней живёт, не умирая, наша 

русская душа. Все мы знаем, что во время 

Великой Отечественной солдаты возили 

в своих мешках и скрипочки, и гитары, и 

гармошки. Помните, у Василия Тёркина, 

когда осиротевшая гармонь в руках Васи-

лия Тёркина согрела атмосферу, помогла 

бойцам согреться. Пустились люди в пляс, 

согрелись и подняли настроение. 

Мы исполняем русскую народную 

песню «Ах, Самара-городок». По тради-

ции помогают нам батюшки.

Ведущий:

— Аккомпанемент от митрополита 

Евгения и отца Евгения. Я думаю, что 

песня обязательно состоится... 

Мастер класс от владыки Евгения и 

отца Евгения. Спасибо большое, влады-

ка, что поддержали. Давайте, поаплоди-

руем ещё. (Аплодисменты.)

Подготовил Евгений Арбенев
Фоторепортаж на сайте

http://www.coovoi.narod.ru

в разделе «Новости»

Продолжение следует

Концерт 

«Чтобы 

помнили» 
17 мая 2024 года местная организация 

ВОИ Кировского района г. Екатерин-

бурга провела концерт, посвящённый 

ветеранам-победителям. Концерт со-

стоялся в Штабе общественной под-

держки партии «Единая Россия». 

На экране — документальные кадры 

Великой Отечественной войны, на сце-

не — Павел Киселёв. В его исполнении 

звучит проникновенная песня на стихи 

Расула Гамзатова «Журавли»:

Мне кажется порою, что солдаты,

С кровавых не пришедшие полей,

Не в землю нашу полегли когда-то,

А превратились в белых журавлей...

Ведущая концерта и автор сценария 

Ирина Сидорова — руководитель моло-

дёжного клуба «Парус надежды»:

— Здравствуйте, уважаемые друзья! 

Вот уже 79 лет каждый год в эти дни 

страна отмечает День Великой Побе-

ды. Мы посвящаем наше выступление 

ветеранам-победителям, труженикам 

тыла, детям войны, этот концерт для 

Вас, дорогие наши зрители! Открыл наш 

концерт Киселёв Павел Николаевич, 

руководитель хора «Вдохновение» МО 

ВОИ Кировского района.

35 лет наша организация объединяет 

людей с ограниченными возможностями 

здоровья. Болезнь, как говорится, не 

выбирает по возрасту, но всех наших 

людей объединяет оптимизм, необыкно-

венная сила духа, целеустремлённость, 

умение добиваться успехов во всём — в 

работе, спорте, творчестве. Вы сегодня 

сможете в этом убедиться. Сейчас перед 

Вами выступят молодые люди, участники 

ансамбля ложкарей-самоучек, как мы 

себя шутливо называем... 

На экране мелькают красочные ком-

позиции из расписных ложек-матрёшек, 

а ложкари в пилотках и гимнастёрках не 

сводят глаз с Ирины Сидоровой в роли 

дирижёра.

Ведущая:

— Сегодня, все мы, живущие, от 

мала до велика, от школьника до ака-

демика, от рядового гражданина и до 

главы государства, преклоняемся перед 

теми, чья жизнь выпала на лихие воен-

ные годы. Вам наша признательность и 

благодарность.

Александр Катаев исполнит песню 

«Снегири» Юрия Антонова:

Эта память опять от зари до зари

Беспокойно листает страницы,

И мне снятся всю ночь на снегу снегири,

В белом инее красные птицы.... 

Ведущая:

— Вторую мировую войну принято 

называть войной моторов. А там, где 

техника, должен быть и водитель. Во-

дители не меньше других рисковали 

жизнью. Они провели свои машины от 

Москвы и Сталинграда до Берлина и 

Праги, оставив свой автограф на стенах 

поверженного рейхстага. Своим ратным 

трудом фронтовые шофёры наравне со 

всеми приближали Победу. Сейчас я 

приглашаю на сцену Королёва Валерия 

Павловича:

— Я, конечно, хотел бы поздравить 

ветеранов. Все мы помним, как по 

льду фронтовые водители ценою своей 

жизни доставляли грузы в блокадный 

Ленинград. Здесь был сформирован 

самый первый в войну восемнадцатый 

отдельный батальон, который дошёл 

до самого Берлина, внеся достойный 

вклад в победу над фашистской Гер-

манией. 

И чтобы увековечить память о фрон-

товых водителях, у шоссе Орёл–Брянск, 

недалеко от Брянска, в 1968 году 

воздвигнут памятник. Позже его ре-

конструировали, отлили из бронзы. У 

подножия 30-метрового пилона — фи-

гура солдата-водителя. Он стоит на 

подножке вздыбленного автомобиля. 

Правая рука воина лежит на руле, 

взгляд устремлён вперёд, на дорогу. 

Проезжая памятник, машины сигналят 

— это традиция.

А через два года после окончания 

войны, в 1947 году была написана 

песня. Мне эта песня очень близка, 

потому что это была любимая песня 

моего отца-фронтовика, который через 

день после начала войны 17-летним 

добровольцем пошёл на фронт. И в 

июне 42 года в ожесточённых боях под 

Сталинградом командир штурмового 

взвода получил тяжёлое осколочное 

ранение в голову, чудом остался жив. 

Мне эта песня тоже близка, потому что 

моя армейская специальность военный 

водитель. Первым исполнителем этой 

песни был всенародный любимец Марк 

Бернес. Итак, «Песенка фронтового 

шофёра». Слова — Наум Лабковский 

и Борис Ласкин, музыка — Борис Мо-

кроусов:

Эх, путь-дорожка фронтовая, 

Не страшна нам бомбёжка любая. 

А помирать нам рановато, 

Есть у нас еще дома дела... 

Ведущая: 

— Слышала я как-то разговор, «есть 

в России чудный хор!

«Вдохновением» зовут, Очень хорошо 

поют». Так это про наш хор, я приглашаю 

его на сцену. (Аплодисменты.)

На экране, среди нот — строчки стихов: 

Бедна, неинтересна жизнь без песен.

Журчат, поют весёлые ручьи,

Звенит капель. Для звуков мир — не тесен.

Хор «Вдохновение», звучи, звучи, звучи.

Ведущая выступления хора «Вдохно-

вения» Галина Вейс. 

В руках у ведущей заветная бирюзо-

вая папочка, в которой сценарий высту-

пления хора. В течении 35 минут гости 

концерта находились под обаянием 

голосов «Вдохновения». Гром аплодис-

ментов и восторженные возгласы сопро-

вождали каждое выступление... 

С разрешения Галины Владимировны 

откроем бирюзовую папочку:

Добрый день, Уважаемые зрители, 

Вас приветствует хор «Вдохновение»! 

Музыкальный руководитель Павел Ки-

селёв.

Деды, отцы, братья и сёстры!

Помним мы вас, героев войны:

О подвиге Вашем слагаются песни,

Нам не забыть Победной Весны!

1. Стихи Матусовского. Музыка Ком-

панейца. Песни военных лет. Хор.

2. Стихи — Лев Ошанин. Музыка — 

Анатолий Новиков. Эх, дороги. Хор.

3. Геннадий Заволокин. Дни черё-

мухи белой. Хор.

4. Геннадий Заволокин. От печки. 

Хор.

5. Слушаем Наталью Битюкову.

Григорий Адеев. Ветераны войны: 

Отгремели бои 

В те далёкие годы,

Ураганом смертельным

Промчалась война.

Вспоминают друзья

Те далёкие годы,

На груди, словно звёзды,

Горят ордена...

6. Георгий Шориков. Ветераны. 

Хор.

7. Музыка — Ким Брейтбург. Стихи — 

Сергей Сашин. Русский парень. Павел 

Киселёв. 
Русский парень — от пуль не бежит,

Русский парень — от боли не стонет;

Русский парень — в огне не горит,

Русский парень — в воде не тонет!..

8. Геннадий Заволокин. Я деревня. 

Павел Киселёв.

9. Казачья народная песня. Разлете-

лась по полю-полюшку. Хор.

10. Слушаем Фаину Домогалову. 
Ещё не забыли дети страны

Ту, Отечественную войну,

А недобитый фашизм опять 

Поднял руку на нашу страну...

11. Как не вспомнить Булата Окуджа-

ву. 9 мая ему исполнилось бы 100 лет. 

Чтобы помнили
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Булат Окуджава. Десятый наш десант-

ный батальон. Хор.
Здесь птицы не поют,

Деревья не растут,

И только мы к плечу плечо

Врастаем в землю тут.

Горит и кружится планета,

Над нашей Родиною дым,

И значит, нам нужна одна победа,

Одна на всех — мы за ценой не постоим.

12. Мы заканчиваем концерт песней 

Михаила Исаковского и Матвея Бланте-

ра. Катюша. Поём все вместе. 
Расцветали яблони и груши,

Поплыли туманы над рекой.

Выходила на берег Катюша,

На высокий берег на крутой.

Подготовил Евгений Арбенев
Фоторепортаж на сайте

http://www.coovoi.narod.ru

в разделе «Новости»

Межрегиональный 

фестиваль

Спортивная 

игра Новус
С 4 по 7 июня 2024 г. в г. Перми состо-

ялся II Открытый межрегиональный фе-

стиваль ВОИ по настольной спортивной 

игре Новус в Приволжском федеральном 

округе. Принимающей стороной и орга-

низатором данного мероприятия явля-

ется Пермская краевая организация при 

финансовой поддержке Всероссийского 

общества инвалидов. 

В фестивале приняло участие 82 

спортсмена (70 из которых имеют ин-

валидность) из 16 регионов Приволж-

ского, Уральского и Северо-Западного 

федеральных округов. В этом году гео-

графия регионов расширилась, и к про-

шлогоднему составу добавились ещё 4 

команды.

Команду Свердловской областной 

региональной организации ВОИ пред-

ставляли шесть человек: Людмила 

Баженова, Елена Пахомова, Леонид 

Воробьёв (г. Верхняя Салда), Николай 

Гамаев (г. Полевской), Эдуард Алексанов 

(п. Арти) и Мария Марченко (г. Кар-

пинск).

Соревнования проходили в личном 

(среди мужчин и женщин) и парном 

(пары могли быть и смешанными) за-

чётах, а также в командном. Площадкой 

для проведения вновь стал гостеприим-

ный отель «Sity Star».

Новус — настольная спортивная игра 

(морской бильярд) достаточно простая, 

доступная для людей разных возрастов. 

Она развивает мелкую моторику, про-

странственное и стереометрическое во-

ображение. И всё же необходимо знать 

правила игры, чтоб забивать правильно 

и точно, рассчитывая траекторию и силу 

ударов кия. Кроме того, это инклюзив-

ная игра, в которой спортсмены даже в 

кресле-коляске могут на равных играть 

со здоровыми спортсменами, что спо-

собствует социализации и реабилитации 

людей с инвалидностью. 

Новус вновь заразил своим азартом 

наших игроков, и после первого со-

ревновательного дня мы обсуждали, 

как было бы здорово учить девочек и 

мальчиков, готовить их к соревновани-

ям. А если — ну хотя бы три стола! бу-

дут стоять на областном мероприятии, 

можно проводить мастер-классы по 

новусу и привлечь к игре всех желаю-

щих учиться и играть. (Были времена, 

когда спортивная игра дартс тоже была 

новой, но со временем стала достаточ-

но популярной для людей с инвалид-

ностью).

Второй день в парном зачёте стал 

ещё интересней. Знать бы силы своих 

игроков, можно бы пары составить по-

другому. Но уж как сложились пары! В 

призёры мы не попали, ведь есть игроки 

с большим опытом игры и соревнова-

тельной деятельности. Удивительная 

игра, которая, несмотря на упорную 

борьбу и желание стать первым, дарит 

такую дружескую обстановку и очень 

комфортное общение.

Пермь нас встречала с открытой 

душой и тёплой солнечной погодой. 

Можно было погулять по набережной 

реки Камы, полюбоваться на красивей-

шие пейзажи. Организаторы подарили 

нам (участникам) экскурсию по городу 

и очень интересный рассказ гида об 

истории Перми, её развитии и станов-

лении. А в последний вечер, когда все 

участники встали в круг и держались 

за руки, чувствовалась та удивительная 

комфортная лёгкая связь единения и 

дружбы, которая проходила через всё 

это мероприятие.

Инструктор-методист по АФК, 

член президиума Свердловской 

областной региональной 

организации ВОИ 

Мария Марченко

Первый этап

Фестиваль 

парусного 

спорта 

в Тюмени
10–14 мая 2024 г. в городе Тюмени на 

озере Андреевское прошёл фестиваль 

парусного спорта в Уральском феде-

ральном округе (для людей с пораже-

нием опорно-двигательного аппарата). 

Организаторами выступила Тюменская 

областная организация ВОИ, Федера-

ция спорта ПОДА Тюменской области, 

Федерация парусного спорта Тюменской 

области при поддержке Всероссийского 

общества инвалидов. 

Участников из Челябинской, Сверд-

ловской, Курганской, Тюменской об-

ластей, Удмуртии и Пермского края, 

городов Омск, Сургут (ХМАО) и Тюмень 

гостеприимно встречал АНО «Санаторно-

оздоровительно-образовательный центр 

«Витязь» (п. Андреевский). Несколько 

команд прибыли раньше, к 9 мая, и при-

няли участие в патриотической акции 

«Под парусом Победы», которая прошла 

на реке Тура.

Мы же приехали только к началу фе-

стиваля и участвовали в соревнованиях 

среди радиоуправляемых яхт. Эти со-

ревнования проводили впервые среди 

инвалидов с ПОДА. Впервые в Тюмени, 

впервые в России. Сам фестиваль — это 

первый этап соревнований по парусному 

спорту в России. Второй этап будет про-

водиться уже в Приволжском федераль-

ном округе, в городе Ижевске, а третий 

— в Сибирском федеральном округе, в 

городе Иркутске.

Первый день 

Приезд, регистрация. Команды со-

бирают ярткаты, устанавливают таке-

лаж. Мы же только смотрим. (Свои яхты 

РУЯ мы увидим только во второй день). 

Вечером нас ждала интеллектуально-

развлекательная игра «QUIZ-777», где 

принимали участие все команды, даже 

команды волонтёров и организаторов. 

7 туров по 7 вопросов, аплодисменты 

друг другу, много шуток, веселья и сме-

ха. Победила команда «Ор-ки» (команда 

организатор и судей).

День второй 

С утра вышли на обучение. Изучали 

строение яхт, розы ветров и движение 

яхт на воде, правила проведения сорев-

нований по парусному спорту. На яркатах 

практическое обучение — вновь разбирают 

и собирают такелаж. Ближе к вечеру выхо-

дим на воду. Тренировочные мероприятия. 

Мы впервые пробуем радиоуправление и 

смотрим, как наши яхточки танцуют под по-

рывами ветра. Наши молодые инструкторы 

подбадривают и успокаивают расстро-

енных участников тем, что «это не самая 

лучшая погода для тренировок, пробуйте 

ещё, все получится». 

Яркаты на воде скользят по озеру, 

разгоняя кучи брызг, ловя озорной ве-

тер, порывы которого порой до 7 метров 

в секунду. Да и погода не самая прият-

ная: холодный порывистый ветер и тем-

пература воздуха не более 10 градусов. 

Вечером команды собираются в чайной 

комнате для общения, и, разделившись 

на 2 команды, играют в игру на ассо-

циации. Команда Удмуртии привезла 

эту игру, но она сплотила многих участ-

ников. Допоздна общались, смеялись, 

пели песни и пили чай.

День третий 

Квалификационные соревнования. 

Яркаты вышли на воду и красивым 

строем двинулись на стартовую линию. 

Ветер озорничает. Яркаты ловят его по-

рывы и летят по ветру, расправив пару-

са, разбрасывая брызги воды в стороны. 

Четыре экипажа не справились с поры-

вами ветра и сделали оверкиль (пере-

ворот яхты). Но надо видеть счастливые 

лица экипажей, которые нырнули в воду. 

Их лица похожи на лица людей во время 

Пасхи, когда их окропляют святой водой, 

они сияют! Не зря же есть поговорка 

«Если ты не попробовал воды, выйдя на 

яхте на воду, значит, ты зря выходил».

Участников соревнований яхт РУЯ 

разделили на 4 группы и вывели на 

старт. Наши мужчины Виталий Чиркин 

и Артём Морлок прошли в полуфинал. 

К обеду погода разгулялась, стало те-

плее, светит солнце. Те участники, кто 

закончил квалификацию, уходят на поле 

сдавать тесты ГТО (квалификационный 

зачёт по допуску к соревнованиям). 

Сдаём тесты:

— на гибкость (наклон вперёд из 

положения сидя);

— силу (удержание медбола на вы-

тянутых руках в течение 1 минуты); 

— меткость (метание теннисного 

мяча в цель); 

— скоростные качества (метание 

теннисных мячей за 1 минуту, как можно 

большее количество). 

Сдача тестов проходит в достаточно 

весёлой обстановке. Участники веселят-

ся, что волонтёры ловят мячи, как волк 

в тетрисе. В свободное время можно 

было пострелять из лука и винтовки в 

тире «Витязь», погулять по территории 

и пофотографироваться.

Вечером нас ждёт экскурсия по вечер-

ней исторической части Тюмени. За нами 

приехал автобус, все желающие выехали 

в город. По пути в автобус садится экс-

курсовод и начинает рассказ о Тюмени. 

Покатались по городу, погуляли на мо-

сту влюблённых. Набережная реки Туры 

очень красивая, а мост, когда включают 

подсветку, особенно хорош в своём ве-

личии. Едем обратно в «Витязь», и как-то 

спонтанно все начинают петь, подпевать 

звучащей из радиолы песне. Благодаря 

этому коллективному пению поездка ста-

ла особенно лёгкой и душевной...

День четвертый

Полуфиналы и финалы. Погода опять 

испортилась. Похолодало, температура 

воздуха снизилась до 9 градусов, пас-

мурно. Яхты РУЯ прошли соревнования 

ещё до обеда. А дальше погода ещё 

ухудшилась, пошёл дождь. Ярткаты про-

должали финалы даже в это время. 

Вечером уже награждение. Среди 

яркатов победителями стали экипажи 

тюменских команд. В соревнованиях яхт 

с радиоуправлением победитель и второй 

призер из Пермского края, на третьем ме-

сте участник из Тюмени. Для нас же даже 

первая проба достойна победы. Опыта нет 

ни у кого, и сложно управлять яхтой, если 

ты не чувствуешь ветра. А есть моменты, 

когда ты с ним просто не справляешься, 

и яхту уносит в камыши.

Спортивная игра Новус

Фестиваль парусного спорта в Тюмени
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Фестиваль 

парусного 

спорта 

в Тюмени 
Окончание. Начало на стр. 3

Соревнования окончились, но ещё 

прощальный вечер, который подарил 

много приятных моментов общения. Всё 

мероприятие оставило массу положи-

тельных эмоций, приятного общения и 

благодарности организаторам за их труд 

в проведении этого мероприятия, волон-

тёрам за помощь и судейским бригадам 

за блестящую работу.

Своими впечатлениями поделились 

два участника нашей команды, которые 

впервые приняли участие в мероприятии 

такого уровня.

Олеся Пузанкова:

— Всем привет! Я Пузанкова Олеся. 

С 10 по 14 мая 2024 года я приняла 

участие во Всероссийском фестивале 

Праздник спорта

«Движение — 

это жизнь» 
22 мая 2024 года по инициативе Бог-

дановичской городской организации 

Всероссийского общества инвалидов в 

городе Богдановиче состоялась Спар-

такиада среди лиц с ограниченными 

возможностями здоровья. Спортивный 

комплекс «Колорит» радушно принимал 

спортсменов из семи местных организа-

ций ВОИ Свердловской области.

Замечательным подарком для всех 

участников Спартакиады стало высту-

пление коллектива Детской образ-

цовой вокальной студии «Ассорти» 

Делового и культурного центра Город-

ского округа Богданович (Руководитель 

вокальной студии «Ассорти» Смирнова 

Светлана Викторовна). Коллектив об-

разован в 2001 году и является много-

кратным лауреатом различных фестива-

лей и конкурсов.

Молодые таланты выступили на от-

крытии спартакиады и перед награжде-

нием участников и победителей. Громом 

аплодисментов была встречена всеми 

любимая плясовая песня «Калинка-

малинка» которую написал в 1860 году 

русский композитор и фольклорист Иван 

Петрович Ларионов.

Ведущий спартакиады Спасов Ми-

хаил Валерьевич:

ходимы в сегодняшних реалиях. На са-

мом деле я бы хотел пожелать вам спор-

тивных и личных достижений, успехов и 

удачи, хорошего настроения и отличного 

дня. Спасибо. (Аплодисменты.)

Ведущий:

— Слово для приветствия предостав-

ляется депутату Думы городского округа 

Богданович Сергею Александровичу 

Фомину: (Аплодисменты.)

— Спасибо большое. Уважаемые 

участники, уважаемые судьи, гости на-

шего сегодняшнего праздника. От лица 

депутатов Думы городского округа Богда-

нович я рад приветствовать вас на этом 

мероприятии, присоединяюсь к словам 

поздравления. Действительно, это очень 

значимые для нашего города события, в 

принципе мы очень любим спортивные 

мероприятия, я сам человек спортивный, 

скажем так, тренером работаю, но сегод-

ня, мне кажется, вдвойне приятно видеть 

такое количество участников. 

То, что вы организовались и показы-

ваете свою активную жизненную пози-

цию, показываете, как вы любите жизнь, 

как любите спорт. Я желаю вам сегодня 

всем получить бурю положительных 

эмоций и нашему городу пожелаю, 

чтобы данные соревнования проходили 

как можно чаще. Большое спасибо ор-

ганизаторам ещё раз, всем хорошего 

настроения и классных соревнований. 

(Аплодисменты.)

Ведущий:

— Ну а сейчас, друзья, я приглашаю 

к микрофону председателя общества 

инвалидов городского округа Богдано-

вич Надежду Витальевну Пименову: 

(Аплодисменты.)

— Во-первых, все здравствуйте! Я 

очень рада, что у нас приехали сегодня 

три новые команды: это Чкаловский рай-

он города Екатеринбурга, Верхняя Пыш-

ма и посёлок Октябрьский Сысертского 

района... Асбест и Сухой Лог ездят к нам 

с пятнадцатого года, они нам не изменя-

ют, в один год даже приезжали два раза. 

Огромное всем спасибо, что вы нашли 

время, чтобы приехать к нам. 

Я думаю, что всё пройдёт нормально, 

победит достойный, так что, давайте, бу-

дем бороться. И ещё я хочу поблагода-

рить нашу Администрацию за то, что они 

нашли время прийти к нам, потому что 

у нас сегодня последние звонки в шко-

лах. Это заместитель главы городского 

округа Богданович Алешкин Альберт 

Викторович, начальник отдела соцполи-

тики Воронина Наталья Александровна, 

депутат Думы городского округа Бог-

данович Фомин Сергей Александрович, 

за которого я «боролась днём и ночью». 

Огромное вам спасибо, что вы к нам 

пришли. До свидания. (Аплодисменты.)

Главный судья Спартакиады, Ди-

ректор МКУ «Управление физической 

культуры и спортa» городского округа 

Богданович Привалова Ирина Алек-

сандровна:

— Всем добрый день. Сейчас рас-

скажу, из каких этапов состоит сегодня 

наше соревнование: в зале — дартс, на 

улице — стрельба, бег, прыжки и мета-

ние. Сейчас я скажу, какая команда идёт 

на какой этап. А дальше вы просто идёте 

по кругу и проходите по этапам: Сысер-

ский городской округ — дартс, Ленин-

ский — прыжки, Чкаловский — метание 

мяча, Верхняя Пышма — стрельба, Бог-

данович — дартс, Асбест — стрельба.

О том, как проходила спартакиада, 

наглядно покажет фоторепортаж. Учи-

тывая, что каждый из 30 участников 

выступал почти в каждом виде сорев-

нований и в большинстве видов делал 

несколько попыток, можно представить 

темп состязаний. Если учесть, что спар-

такиада уложилась в час с небольшим, 

то можно понять фоторепортёра, кото-

рый, в основном, увековечил каждого из 

участников лишь в общем строю.

Пименова Надежда Витальевна:

— Я очень рада ещё раз, что вы все к 

нам приехали. Я думаю, что сейчас все 

районы, которые приехали в первый раз, 

будут с нами встречаться, ну а осталь-

ным не отступать. Хочу сказать всем 

огромное спасибо. Замечания, которые 

вы мне сказали, мы на будущее учтём. 

Ещё хочу поблагодарить наш спортко-

митет, Привалову Ирину Александровну, 

Савина Дмитрия Сергеевича за то, что 

они нам организовали такой праздник! 

(Аплодисменты.)

Ирина Александровна, спасибо вам 

огромное! (Крепкое объятие.)

Ведущий:

— Ну что, друзья, пришло время под-

вести итоги нашей спартакиады.

(Аплодисменты.)

Привалова Ирина Александровна:

— Всем огромное спасибо. Сегодня 

вы все молодцы. Пришло время под-

вести итоги. За участие награждается 

команда Ленинского района. 

Дальше: награждается команда Чка-

ловского района. 

За участие награждается команда 

городского округа Богданович.

В номинации «За волю к победе», это 

у нас четвёртое место, — награждается 

команда города Асбеста.

Приглашаем сюда команду, которая 

заняла третье место, это команда «Верх-

няя Пышма».

За второе место награждается Сы-

сертский городской округ, посёлок 

Октябрьский.

И победителем нашего соревнования 

стала команда Сухоложского городского 

округа — город Сухой Лог.

(Бурные аплодисменты сопровожда-

ли награждение каждой из команд.)

Ведущий:

— Ну что, дорогие друзья, на этом наша 

спартакиада завершена. Всем удачи и до 

встречи через год! (Аплодисменты.)

Участников спартакиады среди лиц 

с ограниченными возможностями здо-

ровья ожидал достойный обед в кафе 

Буслаева Алексея Сергеевича.

Подготовил Евгений Арбенев
Фоторепортаж на сайте

http://www.coovoi.narod.ru

в разделе «Новости»

ВОИ по парусному спорту в Уральском 

федеральном округе. От данного меро-

приятия я получила море положитель-

ных эмоций, попробовала себя в новом 

спорте и познакомилась с новыми класс-

ными людьми! Я ни капли не пожалела, 

что поехала, это было круто! Я ещё раз 

убедилась в том, что я не одна. Нас мно-

го особенных. Именно особенных! И это 

нас объединяет. Спасибо организаторам 

данного мероприятия, что позволяют 

людям с ограниченными возможностями 

быть вместе!

Евгений Вардугин, город Североу-

ральск: 

— Мне понравилось абсолютно всё 

— организация на высшем уровне! Я 

впервые участвовал в таком масштаб-

ном соревновании и очень доволен 

собой! Конечно, что-то не получилось... 

Участвуя в группе «радиоуправление 

яхтами», я сделал для себя вывод: са-

мое главное — участие, и ощутить на 

себе атмосферу праздника, зарядиться 

новыми впечатлениями и знакомствами 

с новыми людьми! Всё супер! Всё супер! 

Всё супер!

Представитель команды,

Инструктор-методист по АФК, 

член президиума Свердловской 

областной региональной 

организации ВОИ 

Мария Марченко
Фото автора

«Движение — это жизнь»

— Доброе спортивное утро, дорогие 

друзья!!! Мы говорим Вам «Здравствуй-

те», а это значит, что мы желаем Вам 

здоровья, но что же такое здоровье? 

Здоровье — это когда тебе хорошо, это 

ловкость, гибкость, это когда ты раду-

ешься жизни и просыпаешься бодрым 

и весёлым. 

Здоровье — это сила и движение. А 

сила во многом определяется силой духа 

— это и упорство, и уверенность в себе, 

непоколебимость и несгибаемость! Все 

слышали, чтобы быть здоровым, не-

обходимо как можно больше двигаться. 

Ведь недаром говорят: «Движение — это 

жизнь». Мы искренне рады приветство-

вать Вас на празднике спорта в город-

ском округе Богданович!

Слово для открытия праздника пре-

доставляется заместителю главы город-

ского округа Богданович Альберту Вик-

торовичу Алешкину: (Аплодисменты.) 

– Спасибо. Доброе утро, доброе 

утро! Всех участников соревнований я 

рад приветствовать на таком важном и 

значимом мероприятии для городского 

округа Богданович. Благодарен На-

дежде Витальевне Пименовой и Ирине 

Александровне Приваловой. Большое 

вам спасибо за организацию данного 

мероприятия. 

Участие в мероприятии — это уже, 

наверное, победа, независимо от того, 

какое сегодня примут решение жюри, су-

дьи. Ваше личное участие в мероприятии 

показывает активную жизненную пози-

цию: как нужно добиваться поставленных 

целей, решать те задачи, которые необ-


